

Du noyautage de l'OGEC

Un OGEC (Organisme de Gestion de l'Enseignement Catholique) est une association loi de 1901, composée de bénévoles, qui gère l'établissement scolaire.

- Il gère le personnel :
 - o Il propose le Directeur nommé par l'évêque.
 - o Il recrute le personnel.
 - o Il paye le personnel non enseignant.
- Il gère les finances, les subventions, les travaux.
- La Congrégation lui apporte son fonds immobilier (les murs).
- L'établissement étant sous contrat, l'Education Nationale paye les enseignants.

A Bétharram, l'OGEC n'a pas fonctionné comme prévu :

- Quatre prêtres se sont partagé, pendant 30 ans, les fonctions de Directeur et de président de l'OGEC de Bétharram.
- Ils ont même cumulé les deux fonctions, en étant leur propre employeur :
 - o Père Beñat Segure de 1981 à 1986.
 - o Père Pierre Silviet-Carricart de 1988 à 1991.
- Pendant dix ans, le comptable de Bétharram, Robert D., a siégé au bureau exécutif de l'OGEC de Bétharram, en partie comme trésorier.
- Le père Joseph REBENNE, enseignant à Bétharram, a été administrateur de l'OGEC de Bétharram pendant trente ans.
- Le Père Paul FOURCADE détient le record de longévité à l'OGEC de Bétharram de 1971 à 2008.

La Congrégation a noyauté l'OGEC de Bétharram pendant 45 ans.

L'évêché et l'enseignement catholique ont laissé faire sans rien dire.